

LA CRÓNICA *de* CHIHUAHUA

Que violencia no "pega" tanto a la economía: Standard & Poor's



****Que el crimen organizado y la violencia no han tenido un efecto "tan negativo" en las grandes empresas y sus inversiones en el país.**

LA CRÓNICA DE CHIHUAHUA

28 de abril de 2013

El director general de la calificadora Standard & Poor's México, Víctor Manuel Herrera, dijo que el crimen organizado y la violencia no han tenido un efecto "tan negativo" en las grandes empresas y sus inversiones en el país.

La inversión extranjera, que es un indicador macroeconómico importante, se ha recuperado desde la crisis en 2008, lo que ejemplifica que la violencia todavía no afecta la economía, dijo Herrera, quien explicó que la inversión extranjera directa (IED) en México este año será de 20 mil millones de dólares.

Además, el director de S & P dijo que incluso en las ciudades más afectadas por el crimen organizado han registrado crecimiento en este indicador. Ciudad Juárez, por ejemplo, tuvo un crecimiento de 40% en IED de 2009 a 2010, dijo Herrera.

"Podemos deducir que el negocio más perjudicado por el crimen organizado en México no es la gran empresa, ni la gran empresa mexicana ni la gran empresa exportadora, son las pequeñas empresas, los pequeños empresarios, el restaurantero, la tintorería, que han sido extorsionados y que han decidido cerrar su negocio", subrayó.

En abril pasado, la misma calificadora dijo que el nivel de violencia relacionada con las drogas y las percepciones de inseguridad son difíciles de cuantificar, pero que representan "un costo de oportunidad y pesa sobre un crecimiento más robusto y pronóstico de inversión en México".

¿Cuánto nos cuesta la inseguridad?

Según datos de la calificadora JP Morgan, la violencia en México producto del narcotráfico y la inseguridad ha provocado un costo económico de hasta 1.5% del Producto Interno Bruto (PIB), equivalentes a 195 mil 720 millones de pesos.

Eduardo Cepeda, presidente y director general de JP Morgan en México, señaló que la inseguridad es uno de los riesgos que ponen en duda la proyección de la economía; mientras que otros tres aspectos que ensombrecen la actividad del país son una desaceleración de Estados Unidos, la situación fiscal en Europa y precios del petróleo por encima de 130 dólares por barril.

La versión del gobierno mexicano

A principios de junio, el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, aseguró que no hay evidencias de que la violencia afecte la recuperación económica: “Afortunadamente, no hay evidencia de que la recuperación económica en México se esté desacelerando por el tema de la inseguridad”.

Cordero aseveró que en México se siguen generando empleos, hay una creación de empresas y siguen llegando las inversiones al país.

La violencia SÍ le cuesta a México: especialistas

La Encuesta sobre las expectativas de los especialistas en economía del sector privado: mayo 2011 publicada por el Banco de México (Banxico) revela que el 28% de los especialistas encuestados ubicaron a la inseguridad pública como el principal factor que podría limitar el ritmo de la actividad económica, mientras el 20% lo atribuyó a la debilidad de los mercados externos y de la economía mundial.